

9. Juli 2019

Solider Jahresabschluss im Jubiläumsjahr

SüdWestStrom schließt das Geschäftsjahr 2018 mit einem Gewinn auf Vorjahres-Niveau ab. Zusammen mit den Vertretern der Partner-Stadtwerke feierte das Unternehmen am 4. Juli das 20-jährige Jubiläum.

TÜBINGEN. Die Südwestdeutsche Stromhandels GmbH (SüdWestStrom) hat das Geschäftsjahr 2018 erfolgreich abgeschlossen. Die Dienstleistungserlöse und der Gewinn vor Steuern blieben auf dem Vorjahres-Niveau. Der Umsatz stieg auf 829 Millionen Euro. Die Gesellschafter von SüdWestStrom erhalten zudem eine doppelte Gewinnausschüttung.

Im Geschäftsjahr 2018 erwirtschaftete SüdWestStrom einen Umsatz von 829 Millionen Euro. Im Jahr zuvor waren es 728 Millionen Euro. Der Umsatz ist geprägt von der Strom- und Erdgas-Beschaffung für 140 Energieversorger und davon, wie sich die Großhandelspreise entwickeln. Die Dienstleistungserlöse blieben mit 10,7 Millionen Euro etwa zwei Prozent unter denen im Vorjahr (10,9 Millionen Euro): Die warme Witterung zu Beginn des Geschäftsjahres 2018 führte zu niedrigeren Dienstleistungserlösen im Erdgas-Portfolio-Pool. Alle anderen Dienstleistungssparten legten saldiert um 106.000 Euro zu. Das Unternehmen machte einen Gewinn vor Steuern von 2,6 Millionen Euro – wie schon im Geschäftsjahr 2017.

Geschäftsführer Daniel Henne: „Wir haben 2018 die Weichen gestellt für eine ganze Reihe von neuen Dienstleistungen: Wir wollen für Stadtwerke die neue Marktkommunikation zu einem Erfolgsthema machen – beispielsweise mit der Gründung einer kommunalen Gesellschaft, die alle Aufgaben des grundzuständigen Messstellenbetreibers bündelt. Ganz herausragend für mich: Mit SWS-Connect haben wir jetzt ein Portal, auf dem alle zentralen energiewirtschaftliche Prozesse von Stadtwerken gebündelt werden.“

Im Geschäftsjahr 2018 hat die Stadtwerke-Kooperation einige Lösungen für regulatorische Neuerungen entwickelt. Dazu zählen beispielsweise Dienstleistungen, damit Stadtwerke die Vorgaben der Marktkommunikation 2020

erfüllen können. Außerdem hat SüdWestStrom ein Verfahren entwickelt, um Stadtwerken die Beschaffung der Verlustzeitreihe so einfach wie möglich zu machen. So können Stadtwerke mit einer einzigen Order die Verlustzeitreihe für die Jahre 2021 bis 2023 beschaffen. Die Netzbetreiber erfüllen mit diesem Verfahren das von der Bundesnetzagentur vorgegebene Preisbildungsverfahren auf Basis der dritten Anreizregulierungsperiode. In den nächsten Monaten werden konkrete Angebote für den intelligenten Messstellenbetrieb folgen.

Stefan Kleck, Aufsichtsratsvorsitzender von SüdWestStrom und Geschäftsführer der Stadtwerke Bretten sagt: „Den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von SüdWestStrom ist es gelungen, eine ganze Reihe von neuen Dienstleistungen auf den Markt zu bringen. Auch 20 Jahre nach der Gründung von SüdWestStrom gibt es einen Erfindergeist in diesem Unternehmen. Für mich ist SüdWestStrom ein wichtiger Rückhalt für Stadtwerke – gerade bei komplexen Themen wie der Marktkommunikation und Beschaffungsprozessen.“ Die 59 Gesellschafter erhalten eine Ausschüttung von 5,94 Prozent auf ihr Stammkapital. Insgesamt werden so fast eine Million Euro an kleine und mittlere Stadtwerke ausgeschüttet.

Am 4. Juli hat SüdWestStrom das 20-jährige Jubiläum mit seinen Gesellschaftern und Kunden gefeiert. Mehr als 150 Geschäftsführer, Vertriebsleiter, Mitarbeiter und ehemalige Wegbegleiter kamen nach Tübingen. Gegründet wurde die Südwestdeutsche Stromhandels GmbH am 3. Februar 1999 in Tübingen – 30 Stadtwerke aus Baden-Württemberg waren die Gründungsmitglieder. Anfangs als Strom-Beschaffungsplattform gestartet, entwickelte die Gesellschaft entlang vieler energiewirtschaftlichen Neuerungen Dienstleistungen für Stadtwerke in ganz Deutschland: beispielsweise die Gasbeschaffung, Marktkommunikation, Anlagensteuerung und den intelligenten Messstellenbetrieb.

Pressebilder

Unter <http://www.suedweststrom.de/neuigkeiten/pressebilder.html> finden Sie Bilder der zitierten Personen und von der Jubiläumsfeier am 4. Juli 2019.

Die wichtigsten Zahlen auf einen Blick (auf der folgenden Seite)

Die wichtigsten Zahlen auf einen Blick

Kennzahl	2018 in Mio. Euro	2017 in Mio. Euro	Veränderung in %
Umsatz	828,7	727,6	13,9
davon Dienstleistungserlöse (wesentlicher Indikator für den Unternehmenserfolg)	10,7	10,9	-1,8
Gewinn vor Steuern	2,6	2,6	0,0
Jahresüberschuss	1,7	1,9	-10,5
Bilanzsumme	137,9	162,1	-14,9
Ausschüttung an die Gesellschafter	0,90	0,98	-8,2
Eigenkapital	47,0	46,1	2,0
		in %	
Eigenkapital-Quote	34,1	28,5	19,6
	absolut (Stand 31.12.2018)	absolut (Stand 31.12.2017)	Veränderung in %
Mitarbeiter	86	90	-4,4

Über SüdWestStrom

1999 gegründet, hat sich die Südwestdeutsche Stromhandels GmbH (SüdWestStrom) zum Ziel gesetzt, die Position von Stadtwerken im Wettbewerb zu verbessern, Synergien zu schaffen und so gemeinsame Chancen zu nutzen. Aktuell zählen 59 Stadtwerke zu den Gesellschaftern. Mehr als 140 kommunale Energieversorger beschaffen Strom und Erdgas über die Portfolio-Pools von SüdWestStrom. Am Firmensitz in Tübingen beschäftigt die Stadtwerke-Kooperation derzeit etwa 90 Mitarbeiter. Im Geschäftsjahr 2018 hat SüdWestStrom einen Umsatz von 829 Millionen Euro und einen Gewinn vor Steuern von 2,6 Millionen Euro erwirtschaftet.

Die Dienstleistungen von SüdWestStrom reichen von Energiehandel, Bilanzkreis- und Portfoliomanagement bis zu Marktkommunikation und Energiedatenmanagement für Erdgas- und Stromnetze. Seit 2019 nutzen Stadtwerke das Online-Portal SWS-Connect – diese Plattform vereint energiewirtschaftliche Prozesse wie Energiebeschaffung, Marktberichte, Anlagensteuerung und Analysen an einer Stelle. Netzbetreiber können SüdWestStrom zudem mit den Pflichtaufgaben des intelligenten Messstellenbetriebs



beauftragen. Zudem optimiert SüdWestStrom im Rahmen des Erzeugungs- und Lastmanagements Anlagen zur Erzeugung und Verbrauch von Strom anhand von Börsenpreisen. Neben der Optimierung berät SüdWestStrom auch bereits während der Planung. Dadurch können Hybride Heizkraftwerke realisiert werden, die durch die Integration von Strom- und Wärmesektor das Stromnetz ausgleichen und zudem sehr hohe Wirkungsgrade erzielen.

Ansprechpartner	Telefon	E-Mail
▶ Alexander Raithel Presse- und Öffentlichkeitsarbeit	+49 7071 157-3790	alexander.raithel@suedweststrom.de